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Abstract (en)
The tool has a driving rod (3) driving a fixation element in a support material, and a buffer guide (10) that is freely mounted in translation.
Overrunning adjusting unit has an adjusting roller (11) with a roller shaft (15) arranged for support against the buffer guide to push the buffer guide
toward a front under rotation of the roller. An anterior end of the roller shaft has a posterior support edge (18) against a cage clamp (8).

Abstract (fr)
L'outil comprend un moteur (4) de propulsion d'une masselotte (1) comportant une tige (3) d'entraînement d'un élément de fixation dans un matériau
support et à travers un guide-tampon (10), avec des moyens (11, 15) de réglage du dépassement de la tige de masselotte (3) hors du guide-tampon
(10) en fin de propulsion et à l'arrêt de la masselotte (3) en butée contre des moyens d'arrêt. Le guide-tampon (10) est monté libre en translation et
les moyens de réglage du dépassement comprennent une molette de réglage (11) avec un arbre de molette (15) agencé pour être en appui contre
le guide-tampon (10, 19, 20) et pousser le guide-tampon vers l'avant sous l'action de la rotation de la molette (11).
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